## Posguerra: Historia de una joven institución de la Iglesia

El profesor de la Universidad de Navarra Onésimo Díaz acaba de publicar una obra titulada 'Posguerra', la primera expansión del Opus Dei durante los años 1939 y 1940, que, según su autor, "trata de un periodo apasionante y apasionado de la historia española".

**Diario de Navarra** El historiador de <u>Unav Onésimo Díaz publica el libro</u> 'Posguerra' (PDF)

El libro muestra dos años intensos de la vida de la institución fundada por san Josemaría Escrivá. Según Díaz, "tras la guerra civil española, el fundador del Opus Dei visita las ruinas de la residencia de estudiantes DYA, en la calle Ferraz de Madrid. Solo cuenta con ese inmueble destruido, con catorce hombres muy jóvenes y dos mujeres recién incorporadas, y una misión que apenas ha cumplido diez años de vida. Humanamente hablando era una misión imposible".

Publicado por RIALP, <u>este libro</u> analiza la vida cotidiana en la residencia de estudiantes de la calle Jenner de Madrid, y los primeros viajes a Barcelona, Zaragoza y Valencia, Valladolid, Bilbao y San Sebastián, Granada, Salamanca,

Murcia, Gijón y Oviedo durante los años 1939 y 1940. El autor procura describir cómo tuvo lugar su desarrollo desde la capital a algunas de las principales urbes españolas, especialmente a las ciudades que eran sede universitaria.

A lo largo del relato aparecen jóvenes universitarios que después jugaron un papel importante en la historia de España: Alberto Ullastres, Rafael Termes, José María Albareda, Rafael Calvo Serer, etc. Y también aparecen personajes relevantes en la historia del Opus Dei: Álvaro del Portillo, Pedro Casciaro, José Luis Múzquiz, José María Hernández Garnica, etc.

## Desarrollo del Opus Dei en su contexto histórico

Según ha explicado este profesor de historia, "no se trata solamente de una microhistoria de las residencias de estudiantes y los viajes que hicieron hombres del Opus Dei, sino un intento de contextualizar esos hechos en la posguerra española y en la Segunda Guerra Mundial". Una de las principales aportaciones de este libro es el segundo capítulo sobre el desarrollo del Opus Dei en su contexto histórico al situar la vida del país, las relaciones con los obispos y Franco, el panorama universitario, el ambiente religioso, etc.

El libro es resultado de una investigación en varios archivos, sacando a la luz documentos del Archivo General de la Prelatura del Opus Dei en Roma, "a través de ellos trato de presentar con toda intensidad la vida y peripecias del fundador y de las personas de esa joven entonces institución de la Iglesia, pues había nacido en 1928". También ha consultado, entre otros, el Archivo General de la Administración, el del Palacio Real y

el de la Universidad de Navarra. El libro incluye fotografías, un mapa y un índice de nombres.

Onésimo Díaz, doctor en Historia Contemporánea por la Universidad del País Vasco y doctor en Historia de la Iglesia por la Universidad de la Santa Cruz, es investigador del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer en la Universidad de Navarra, y ha escrito doce libros y más de treinta artículos en revistas sobre Historia Contemporánea.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/posguerra-historia-opus-dei-joven-institucion-de-la-iglesia/</u> (15/12/2025)